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БУДУЩЕЕ СТРАНЫ – 
ОБНОВЛЕННЫЙ СОЦИАЛИЗМ! 

21 января, в День памяти В.И. Ленина, коммунисты, комсомольцы, сторонники и 
союзники партии возложили цветы к мавзолею вождя мирового пролетариата. В траурной 
акции приняли участие руководители Компартии во главе с Председателем ЦК КПРФ 
Г.А. Зюгановым, депутаты Государственной думы, региональных парламентов, органов 
местного самоуправления.

По окончании церемонии 
перед журналистами выступил 
Геннадий Андреевич Зюга-
нов. Предлагаем вашему вни-
манию выступление лидера 
КПРФ (дается с сокращения-
ми):

- Человека, прежде всего, 
отличает память и совесть. 
Сегодня день памяти одного 
из самых гениальных людей, 
выдающегося государствен-
ного и политического деятеля 
Владимира Ильича Ленина. Я 
хочу, чтобы все вспомнили, что 
живут в стране, под докумен-
тами о создании которой стоит 
подпись Владимира Ильича. 
И когда некоторые горячие го-
ловы заводят разговор о его 
перезахоронении, они должны 
понять, что это не просто пред-
ложение, а провокация против 
всей нашей истории.

Под документами о создании 
Российской Федерации стоит 
подпись Ленина. И это реше-
ние поддержало все трудовое 
население Советской России. 
Под соглашениями о созда-
нии Совета Безопасности ООН 
стоит подпись Сталина. И не 
случайно эти два великих де-
ятеля были инициаторами соз-
дания Советского государства 
и партии нового типа.

В чем гениальность Лени-
на? Она, прежде всего, за-
ключалась в том, что уже в 
молодые годы, когда ему было 
всего 25 лет, Ленин взялся за 
работу о развитии капитализ-

ма в России. Он исследовал 
сотни источников и пришел к 
гениальному выводу, что Рос-
сия неконкурентоспособна, ее 
обязательно втянут в миро-
вую войну за интересы банки-
ров Лондона, Парижа и Нью-
Йорка. Российский капитал и 
производство почти на 90% 
принадлежали иностранным 
компаниям. И когда хищники 
в Европе схватились за пере-
дел мира, Россия неизбежно 
попала в этот водоворот. Ле-
нин еще тогда сделал вывод, 
что Россия сгорит в горниле 
войны. Поэтому, прежде всего, 
необходимо было создать но-
вую идеологию и партию ново-
го типа, способную вытащить 
страну из этой капиталистиче-
ской круговерти.

Ленину удалось создать иде-
ологию, в основе которой ле-
жали ни имперские амбиции, 
ни национализм, ни исключи-
тельность одних или других 
народов и наций, а идея спло-
чения людей труда. Слова 
«Пролетарии всех стран, сое-
диняйтесь!» гордо прозвучали 
над всем миром.

Ленин впервые смог не толь-
ко создать партию, но и пар-
тийную газету, которая стала 
коллективным организатором 
и позволила трудящимся взять 
власть в 1917 году. В нынеш-
нем году мы будем отмечать 
100-летие Февраля и Октября, 
в следующем году – 100-летие 
начала Гражданской войны. 

Это была война пролетарского 
Октября против либерально-
го Февраля. Но хочу вам на-
помнить (об этом сегодня не 
пишут даже в учебниках для 
студентов исторических фа-
культетов), что либеральный 
Февраль означал не только 
свержение и отстранение мо-
нархии. Тогда власть, по сути 
дела, захватили масоны. Лишь 
министр железнодорожного 
транспорта во Временном пра-
вительстве не был масоном. 
Они полностью выполнили 
установки своих западных хо-
зяев, продолжили империали-
стическую войну, окончатель-
но разрушили Российскую им-
перию и спалили страну.

В Первой мировой войне по-
гибли четыре империи: Рос-
сийская, Германская, Отто-
манская и Австро-Венгерская. 
Но только наша страна под 
руководством большевиков, 
когда в основу объединения 
были положены труд, справед-
ливость, коллективизм и друж-
ба народов, сумела мирно 
собраться на съезде в новой 
форме – великого Советского 
государства. 

СССР продолжил лучшие 
государственно-патриотиче-
ские традиции Российской 
империи. Он продолжил их на 
основе уважения к человеку 
труда и новых технологий. Ле-
нин предложил планы НЭП и 
ГОЭЛРО, когда еще полыхал 
пожар Гражданской войны. Но 

сегодня, в день памяти Влади-
мира Ильича, следует напом-
нить, что он сотни раз писал и 
говорил: надо принять любые 
условия, чтобы избавить стра-
ну от войны. Все, что можно 
было сделать для мира, он де-
лал. 

Но пожар Гражданской во-
йны подожгли, прежде всего, 
белочехи. Их включили в со-
став французской армии и 
решили переправить на За-
падный фронт через Дальний 
Восток. Они в Сибири подняли 
мятеж, и одновременно 14 го-
сударств Антанты высадили 
свои войска во всех портах 
нашей страны: от Мурманска 
и Архангельска до Дальнего 
Востока.

Надо опять отдать долж-
ное таланту и гению Ленина, 
который, не имея армии, об-
ратился, прежде всего, к цар-
ским офицерам. И многие из 
них его услышали. 80 с лиш-
ним тысяч офицеров царской 
армии пришли в Красную ар-
мию, возглавив воинские ча-
сти и соединения. Сражались 
они именно за единую и не-
делимую страну, под Красным 
знаменем Октября и под руко-
водством Ленина. Они сумели 
выдавить Антанту, победить и 
восстановить полный сувере-
нитет нашей державы.

Я хотел бы сегодня, в День 
памяти, особо подчеркнуть: 
гениальность ленинско-ста-
линской модернизации заклю-
чается в том, что удалось со-
брать единое Советское госу-
дарство, где правил труд, ува-
жение к человеку труда, что 
удалось подготовить план ГО-
ЭЛРО и НЭП, и полумертвая 
страна, находящаяся в афри-
канском состоянии, преврати-
лась в супердержаву. Всего за 
10 лет было построено около 6 
тысяч самых современных на 
ту пору заводов. Полуграмот-
ная ранее страна в 1941 году 
уже была самой грамотной в 
Европе. Была создана вели-
колепная наука. Одних только 
педвузов за два года открыли 
почти сотню, всеобщее обра-
зование было гарантировано.

Я хочу сегодня, в День па-
мяти Ленина, напомнить о 
словах Сталина, которые он 
произнес после того, как были 
построены первые заводы – в 
феврале 1931 года. Тогда, вы-
ступая перед передовиками 
производства и талантливыми 
людьми - инженерами, руко-
водителями предприятий, он 
сказал: «История старой Рос-
сии состояла, между прочим, 
в том, что её непрерывно били 
за отсталость. Били монголь-
ские ханы. Били за отсталость. 
Били турецкие беки. Били за 
отсталость. Били польско-ли-

товские феодалы. Били за от-
сталость. Били японские баро-
ны. Били за отсталость. Били 
буржуи Франции и Англии. 
Били за отсталость… Или мы 
за ближайшие 10 лет пробе-
жим тот путь, который Европа 
прошла за 50 – 100 лет, или 
нас сомнут».

Фашизм тогда охватил всю 
Европу, не только Италию и 
Германию. Практически в 9 из 
10 государств были фашист-
ские или полуфашистские 
правители. И только Совет-
ская страна под руководством 
Сталина стеной стала на пути 
нашествия на планету самых 
жутких и страшных сил – гит-
леризма и коричневой чумы.

Во время модернизации за 
20 лет средние темпы роста у 
нас составляли 16%. Китайцы 
в современных условиях по-
вторили подобный опыт. Они 
сделали это под знаменем Ок-
тября и построения социализ-
ма с китайской спецификой. 
Но у них темпы роста были 10-
12%. Хотя китайская экономи-
ка сегодня вытаскивает весь 
мир из того кризиса, в который 
в 2008-2009 годах обвалили 
планету американцы.

Короче говоря, мы должны 
понимать, что лишь новый 
курс на возрождение обнов-
ленного социализма позволит 
нам выбраться из того тупика, 
куда нас загнали предатель-
ство Ельцина и Горбачева, 
предательство идеалов Ок-
тября, идеалов социализма и 
ленинизма.

Мы предложили программу, 
позволяющую сформировать 
бюджет в 22–25 трлн рублей. 
Это и будет бюджет развития. 
Но для его реализации надо 
национализировать всю мине-
рально-сырьевую базу. Толь-
ко у нас ее захватила кучка 
олигархов из 15 чело-век, ко-
торые даже не хотят платить 
нормальные налоги. Только у 
нас спиртоводочная промыш-
ленность находится в руках 
олигархии, которая каждый 
год травит паленой водкой по 
30–40 тысяч человек. Только у 
нас такая ситуация с налога-
ми, что с бедных дерут послед-
ние деньги, а богачи укрывают 
свои капиталы в офшорах. 
Там же, за кордоном, они пря-
чут своих деток, там же у них 
замки, яхты и все остальное.

Вчера наши депутаты в Госу-
дарственной думе в очередной 
раз вносили предложения по 
поддержке детей войны. Пре-
красно выступил Владимир 
Иванович Кашин. Мне каза-
лось, что на этот раз за наши 
предложения проголосуют. Я 
даже беседовал на эту тему 
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ПОЧЕМУ ЖИТЕЛИ НАО ЗАСЛУЖИЛИ СВОИ ЛЬГОТЫ?

НЕ ОТРЫВАТЬСЯ ОТ НАРОДА

КАК ПРОВОДИТСЯ ОПТИМИЗАЦИЯ
В НЕНЕЦКОМ АВТОНОМНОМ ОКРУГЕ

БОГАТСТВА ОКРУГА — НА БЛАГО ЕГО ЖИТЕЛЕЙ!

Сегодняшняя экономиче-
ская ситуация в округе, да и 
во всей современной России 
приводит к дальнейшему об-
нищанию народа. Путем оп-
тимизации расходов на  жиз-
ненно необходимые нужды 
населения округа нынешняя 
власть в лице губернатора 
округа и депутатов окружно-
го собрания от «Единой Рос-
сии» решили перевести пи-
тание в школах-интернатах 
отдаленных населенных пун-
ктов на аутсорсинг (школа 
только учит, а питанием за-
нимается другая компания). 
В результате нововведений в 

целях экономии бюджетных 
средств с 1 сентября 2016 
года школа-интернат п. Ка-
ратайка также перешла на 
новую форму организации 
питания школьников. Были 
проведены торги и на предо-
ставление услуг по питанию 
детей школы-интерната п. 
Каратайка выиграло Кара-
тайское потребительское 
общество, которое входит 
в союз потребительских об-
ществ округа. Так возникает 
вопрос, чьи интересы вы-
игрывают в результате  но-
вовведения? Судя по всему 
ожидание большой прибыли 

вдохновило руководство по-
требительского общества на 
этот шаг, посчитав, что через 
новую систему питания мож-
но продавать просроченные 
продукты, которые по каким-
то причинам не раскупило 
население, когда их можно 
реализовать через столовую 
школы-интерната по той же 
цене, а это прибыль. Есть 
возможность закупать про-
дукцию самую дешевую, не 
обременять себя получени-
ем различных сертификатов 
качества и ветеринарно-са-
нитарного надзора, прода-
вать яйца без надлежащих 

ветеринарно-санитарных до-
кументов и.т. Все это скорее 
всего и привело к ЧП, про-
изошедшему 6 января 2017 
года – пищевому отравлению 
двадцати детей школьного 
возраста и одного взрослого, 
который работает поваром. 
Всех пострадавших вывезли 
в город. А ведь это тоже за-
траты бюджета на санрейсы 
по доставке больных в окруж-
ную больницу и обратно.

 Случившееся в Каратай-
ке наглядно показало от-
сутствие должного контроля 
за организацией торговли 
качественными продуктами 

питания в отдаленных насе-
ленных пунктах и в целом в 
округе. В сложившейся ситуа-
ции прокуратура округа, веро-
ятно, должна дать правовую 
оценку произошедшего ЧП, 
степень нанесенного ущерба 
детям, за здоровье которых 
у нас отвечает куча чиновни-
ков на местах, а так же дать 
правовое заключение, можно 
ли ставить интересы бизне-
са выше задачи сохранения 
здоровья подрастающего по-
коления Ненецкого автоном-
ного округа.

Клавдия КУЛИЖНИКОВА

В пояснительной записке 
к законопроекту парламента-
рий напоминает, что сейчас 
депутаты Госдумы и члены 
Совета Федерации имеют 
право на ежемесячную до-
плату к страховой пенсии 
(от одного года до трех —  55 
процентов, свыше трех лет —  
75 процентов ежемесячного 
денежного вознаграждения 
сенатора и депутата).

В итоге, ежемесячная допла-
та приводит к тому, что пенсия 
бывших депутатов Государ-
ственной думы и членов Со-
вета Федерации существенно 

В Госдуму внесен законопроект, предлагающий отменить повышенную пенсию для чле-
нов Совета Федерации и депутатов Госдумы, а также народных депутатов РСФСР созыва 
1990–1995 годов. Соответствующая инициатива размещена в базе данных нижней палаты, 
ее автором выступил депутат от КПРФ Алексей Куринный.

превышает средний размер 
пенсии по РФ, что является не-
справедливым по отношению 
к остальным получателям пен-
сии, отмечает А. Куринный.

Существенная разница 
в части подходов к пенсион-
ному обеспечению способ-
ствует дополнительному от-
рыву интересов избранного 
лица от интересов его изби-
рателей, указывает он.

В то же время депутат об-
ращает внимание на то, что 
«правовой смысл статуса 
члена Совета Федерации 
и депутата Государственной 

думы состоит исключитель-
но в том, чтобы максимально 
эффективно реализовывать 
свои полномочия в период их 
осуществления».

«Получение привилегий 
(в том числе повышенного 
пенсионного обеспечения) 
за пределами срока исполне-
ния своих полномочий никак 
не согласуется с существо-
ванием статуса как инстру-
мента повышения эффек-
тивности деятельности из-
бранных в парламент страны 
представителей», отмечает-
ся в пояснительной записке.

Депутат предлагает исклю-
чить из перечня социальных 
гарантий сенаторов и депу-
татов «пенсионное обеспе-
чение», оставив только «пен-
сионное обеспечение членов 
их семей в случае смерти 
члена Совета Федерации, 
депутата Государственной 
думы».

В законопроекте также 
предлагается исключить 
из закона о статусе депутата 
и сенатора положение о по-
вышенном размере их пен-
сий.

Кроме того, А. Куринный 
выступает за то, чтобы отме-
нить положения, по которым 
действующий порядок начис-
ления пенсий распростра-
няется и на народных депу-
татов РСФСР созыва 1990–
1995 годов, являвшихся чле-

нами Верховного Совета РФ 
или осуществлявших свою 
депутатскую деятельность 
в Верховном Совете РФ или 
в его органах на постоянной 
основе.

Законопроект также пред-
лагает исключить из законо-
дательства пункт, по которому 
члену Совета Федерации, де-
путату Госдумы, работавшим 
до избрания (назначения) 
членом Совета Федерации, 
избрания депутатом Думы 
по трудовому договору, после 
прекращения их полномочий 
предоставляется прежняя ра-
бота, а при ее отсутствии —  
другая равноценная работа 
по предыдущему месту рабо-
ты или, с их согласия, в дру-
гой организации.

KPRF.RU

Но льготы ведь кем-то 
и когда-то вводились, деньги 
людям платились, и ни у кого 
не было мысли их забрать, 
зарплата бюджетников хоть 
медленно, но росла каждый 
год.

Все меры поддержки были 
правильны, они основывают-
ся на том, что жизнь в НАО 
резко отличается от жизни 
в более теплых регионах 
России.

Ненецкий округ находится 
в арктической и субарктиче-
ской климатических зонах, 
длительность зимы состав-
ляет 220–240 дней, средне-
годовая температура воздуха 
в Нарьян-Маре минус 4 гра-
дуса, лето дождливое и хо-
лодное. Жители НАО прак-
тически не видят солнечного 
света с ноября по март, по-
этому снижается иммунитет 

Жители округа обеспокоены, сохранятся ли льготы и материальная поддержка, доплаты 
к пенсиям, будут ли достойные зарплаты у бюджетников. Окружная власть со своей сто-
роны считает, что они (жители НАО) просто разучились нормально работать и заботиться 
о своем благополучии сами, привыкли во всем надеяться на государство.

и ухудшается общее само-
чувствие, в мае-июле кру-
глосуточный солнечный свет, 
наоборот, нарушает режим 
сна. Таким образом, суровый 
климат бьет по здоровью, 
особенно пенсионеров и де-
тей, люди чаще болеют.

Сфера здравоохранения 
на Крайнем Севере может 
обеспечить жителей базовы-
ми направлениями медицин-
ской помощи, но для прове-
дения серьезной диагности-
ки, специального лечения, 
санаторно-курортного оздо-
ровления требуется выезд 
за пределы НАО, а это боль-
шие финансовые затраты.

Для получения высшего 
образования либо повы-
шения квалификации также 
требуется выезд за пределы 
округа, ведь в небольшом 
субъекте нет возможности 

содержать ВУЗы и Центры 
переподготовки.

Цены на товары народ-
ного потребления высокие, 
обусловлены плохой транс-
портной доступностью НАО. 
Нет такого товара, который 
можно купить дешевле в На-
рьян-Маре, чем в остальной 
России.

Коммуналка, а это и элек-
тричество, и тепло, —  доро-
гие, при всем этом жители 
НАО вынуждены потреблять 
их больше (причина —  хо-
лодный воздух и темнота), 
чем жители других регионов, 
а это стоит серьезных денег.

В других городах, если ты 
хочешь больше зарабатывать 
и накопить на что-то, можно 
найти подработку по своим 
возможностям, как-то улуч-
шить свое материальное по-
ложение, в НАО вероятность 

найти подходящую подработ-
ку почти нулевая, с работой 
большие проблемы.

Условия жизни на Крайнем 
Севере неблагоприятные. 
Люди пожилого возраста, 
всю свою жизнь проработав-
шие на Крайнем Севере, за-
служили доплаты к пенсии 
и льготы и государство про-
сто обязано им все это выде-
лить, причем, в размере го-
раздо большем, чем сейчас.

Необходимо поддерживать 
молодежь, она не должна 
разочаровываться в своей 
малой родине и уезжать от-
сюда за поиском работы. 
Молодые люди должны полу-
чать повышенную зарплату 
и им необходимо выделять 
специальные рабочие места 
в бюджетных учреждениях. 
Местным студентам нужно 
платить нормальные стипен-
дии, минимум —  пять тысяч 
рублей.

Многим чиновникам и вы-
соким начальникам в пла-
не жизни в НАО легче, ведь 

у них есть деньги, а с ними 
можно, когда пожелаешь, 
улететь из морозного Нарьян-
Мара, чтобы согреться. Им 
выделяется государствен-
ная и бесплатная служебная 
квартира (вот где экономия), 
на автобусе они не ездят, 
ведь их возят особые крутые 
иномарки из парка админи-
страции (еще экономия). Вот 
с них бы и поснимать все эти 
квартиры-машины. Пробле-
ма только в том, что они это 
и должны делать, но этого 
делать не будут, ведь у всех 
связи и никто не будет отби-
рать у своих.

КПРФ НАО будет продол-
жать вести борьбу со льго-
тами для чиновников и высо-
ких начальников, потому что 
власть должна заботиться 
о пенсионерах, а не о том, 
как пристроить своих зна-
комых на высокий пост или 
дать им побольше матери-
альных благ.

Марина ТИМОШИНА
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БУДУЩЕЕ СТРАНЫ – ОБНОВЛЕННЫЙ СОЦИАЛИЗМ!СЛЕДИМ ЗА ЦЕНАМИ

ДИКТАТУРА ДЕНЕЖНОГО МЕШКА

Округ вот уже более двад-
цати лет опускается все ниже 
и ниже. Основная причи-
на произошедшего состоит 
в резкой смене системы по-
литической власти и эконо-
мического развития в стране 
с советской, социалистиче-
ской на буржуазную, капи-
талистическую. Помнится, 
на рубеже девяностых годов 
те, кто разрывал Советский 
Союз, много кричал о необ-
ходимости развития демокра-
тии, т. е. власти народа. Сей-
час, когда власть оказалась 
в руках «золотого тельца», 
денежного мешка, многим 
становится очевидным, что 
мнение народа никого не ин-
тересует. Короче —  у кого 
деньги, тот и власть. Имен-
но из-за этого происходила 
борьба за финансы округа, 
немногочисленного по коли-
честву населения, но богато-
го нефтью. Вероятно поэтому 
за непродолжительный пери-
од истории в округе смени-
лись семь губернаторов.

Для сохранения устано-
вившегося порядка партией 
власти делается все. Без ши-
рокого обсуждения и согласо-
вания с населением принято 
решение об отмене прямых 
выборов высшего должност-
ного лица округа и губерна-
тор уже не будет избираться 
жителями округа. По сути, он 

будет назначаться небольшим 
числом депутатов окружно-
го Собрания из кандидатур, 
предложенных президентом 
страны, но предварительно 
согласованных с губернато-
ром другого субъекта Федера-
ции —  Архангельской области. 
Вот вам и демократия!

Сейчас дошло до того, что 
и глава местного самоуправ-
ления Нарьян-Мара, мэр горо-
да, так же не будет избирать-
ся жителями города, а факти-
чески назначаться голосами 
небольшого числа депутатов 
горсовета. Эта процедура вы-
зывает только недоумение, 
и назвать ее можно одним 
словом —  фарс.

Дожили. Народу уже ника-
кого доверия, с его мнением 
никто не считается. Понятно, 
представителя какой силы бу-
дут навязывать для руковод-
ства как округом, так и горо-
дом. Можно не сомневаться, 
что решение будут проталки-
вать без всякой демократии.

Понятно также, для каких 
целей властью намечена га-
рантированная смена город-
ского управления.

От руководства округа не-
однократно были слышны 
упреки в адрес главы города 
о том, что она занимается по-
литикой, а не улучшением дел 
в городском хозяйстве. Смею 
утверждать, что это откровен-

ная ложь. Наоборот, только 
за то, что население города 
посмело избрать своим руко-
водителем члена КПРФ, с са-
мого начала ее работы приме-
нялись все меры для ее сме-
щения. Ежегодно городскими 
депутатами, представленны-
ми «Единой Россией», под 
давлением руководства окру-
га осуществлялись попытки 
выразить недоверие главе 
города по надуманным при-
чинам. Вспомним возникшую 
уже в первый год ее работы 
историю с пресловутым «пре-
зидентским домом», или раз-
дутым подконтрольными СМИ 
весенним «потопом», кото-
рый, как будто бы по ее вине, 
произошел на следующий 
год. Ну и так далее. Но за че-
тыре года сместить мэра так 
и не удалось. Сейчас, под 
занавес ее деятельности со-
вершенно по надуманному 
поводу принято решение ее 
все же наказать, привлечь 
к уголовной ответственности 
за, якобы, незаконное предо-
ставление квартиры одному 
из почетных граждан округа. 
Позор!

Но цель просматривается 
совершенно в ином. Главе го-
рода удалось в тяжелейших 
условиях сохранить от рас-
терзания муниципальные 
предприятия, АТП, а так же 
ПОК и ТС, судьба которых 
могла быть подобной судьбе 
предприятия Горгаза, которое 
усилиями депутатов-едино-
россов городского Совета ока-

залось в собственности пре-
дыдущего мэра. Разве власть 
может такое упустить?

Механизм принятия нуж-
ных для власти решений уже 
давно отработан, в том числе 
путем вмешательства в вы-
борные процессы. Это пока-
зывает практика проведения 
выборов всех уровней, вклю-
чая органы государственной 
власти, местного самоуправ-
ления, общественных форми-
рований и уполномоченных 
по правам населения.

Для этих целей власти, 
по сути, удалось «приватизи-
ровать» окружное отделение 
самой «Единой России», де-
лаются попытки подмять под 
себя руководителей отделе-
ний и других партий. Приме-
няются многие методы: под-
куп, шантаж, угрозы лишения 
места работы, благо, как они 
уверены, у них все схвачено. 
Происходит прямое давление 
на депутатов не только «Еди-
ной России», но и других пар-
тийных фракций. Для более 
жесткого влияния на средства 
массовой информации соз-
дана, как показала практика, 
совершенно ненужная струк-
тура —  «Издательский дом 
НАО», объединяющий под 
своей крышей две основные 
газеты округа.

Все это делается с одной 
целью —  сохранить за собой 
власть, т. к. они прекрасно 
понимают, что власть —  это 
деньги. Поэтому вот уже бо-
лее двух десятилетий реаль-

ный сектор экономики, не да-
ющий в условиях Заполярья 
прибыли, уничтожается. За-
чем заниматься этим «небла-
годарным» делом, если есть 
возможность «пилить» не-
фтяные доходы. В округе все 
поделено между господами, 
власть предержащих. У кого-
то из них нефтяной бизнес, 
у кого то проявился интерес 
к строительному, а кто-то 
получает дивиденды от ка-
рьерного, аптечного, рыбного 
и т. д. бизнеса. Как известно, 
для получения максимальной 
прибыли, капиталист пойдет 
на любые ухищрения, и даже 
путем нарушения законов. 
О моральных принципах речи 
вообще не идет. Вот такая 
хищническая природа капита-
лизма, как раковая опухоль, 
разлагающая наше общество, 
и приводит округ на грань ка-
тастрофы. У многих жителей 
округа возник страх за буду-
щее, неуверенность за судь-
бу детей и внуков, боязнь 
остаться без работы, а значит 
без средств к существованию, 
реальная нищета.

Ситуация в округе действи-
тельно тревожная. Но изме-
нить ее можно только сменой 
политического курса в целом 
в стране, когда общество су-
меет встать на путь социали-
стического развития, уйдет 
от диктатуры капитала и до-
бьется подлинного народов-
ластия.

Александр Саблин, 
первый секретарь ОК КПРФ

Жители округа, особенно старшего поколения, те, кто 
в молодые годы много сделал для его развития в совет-
ский период, тяжело переживают за происходящее с ними 
сейчас.

с президентом. У нас в стра-
не 12 млн человек, у которых 
Гитлер отнял детство, а нын-
че они живут на 10–13 тысяч 
рублей в месяц. Это нищен-
ское существование!

Мы надеялись, что наше 
предложение поддержат, но 
«единороссы» категорически 
отказались за него голосо-
вать. Вот их подлинное лицо! 
Вот их реальные обещания, 
которые они давали избира-
телям! Вот их истинное пове-
дение! Поэтому надеяться на 
нынешнее правительство, его 
курс и политику, абсолютно 
бессмысленно. И мы должны 
помнить заповедь Владими-
ра Ильича — рабочий чело-
век лишь тогда в состоянии 
защитить себя, когда у него 
есть сильная, умная, хорошо 
организованная партия. 

Компартия Российской Фе-
дерации является таковой. 
К нам пришли много достой-
ных, молодых людей. По-
смотрите, сколько их здесь 
сегодня! Энергично растут 
наши комсомольские органи-
зации, пионерские отряды. 
Сегодня трудящиеся поняли, 
что ленинско-сталинская по-
литика была подлинно на-
родной, подлинно социаль-
ной и истинно справедливой 
политикой. Поэтому давайте 
здесь, в этом святом месте, 
еще раз поклонимся великой 
Советской эпохе.

Здесь, на Красной площа-
ди, похоронено около 400 
человек – самых талантли-

вых, храбрых и мужествен-
ных представителей Совет-
ского Союза. На Красной 
площади похоронены вожди 
Советского государства. Ле-
нина хоронили по решению 
высшего законодательного 
органа страны. Ваши деды и 
прадеды голосовали за это 
решение. Его единогласно 
поддержала вся страна, все 
республики, края и области. 
Тысячи людей пришли на 
Красную площадь, чтобы по-
клониться Владимиру Ильи-
чу и проводить его в послед-
ний путь.

Здесь, мимо мавзолея, про-
ходили великие красные пол-
ки, чтобы защитить Москву, 
когда фашисты стояли у ее 
ворот. С трибуны мавзолея 
Сталин напутствовал войска, 
он говорил, что наше дело 
правое, враг будет разбит и 
победа будет за нами. Перед 
Мавзолеем проходил Парад 
Победы, а к его подножию 
были брошены гитлеровские 
штандарты. Здесь привет-
ствовали первого космонав-
та планеты Юрия Гагарина, 
и здесь он похоронен вме-
сте со своими товарищами. 
Здесь похоронены 32 мар-
шала и генерала во главе с 
Жуковым, которые командо-
вали войсками и обеспечили 
нашу Великую Победу. Здесь 
похоронены три гения — Ко-
ролев, Курчатов и Келдыш, 
позволившие нам прорвать-
ся в космос и создать ракет-
но-ядерный паритет. Рядом 

– могила Неизвестного сол-
дата, священная земля всех 
городов-героев, героической 
Брестской крепости и городов 
воинской славы.

Накануне 100-летия Велико-
го Октября и в послании пре-
зидента, и в обращении депу-
татов Государственной думы, 
и в выступлении Святейшего 
Патриарха Кирилла прозвуча-
ли слова о том, что надо со-
единить все лучшее из нашей 
тысячелетней истории: Свя-
тую Русь, мощь Российской 
державы и величие Советской 
эпохи, прежде всего совет-
скую справедливость. Без это-
го нам из кризиса не выбрать-
ся. И мы обязаны все сделать, 
чтобы в год 100-летия Велико-
го Октября, взяв все лучшее 
из нашей истории, уверенно 
двигаться вперед.

Нам Ленин оставил вели-
кую страну. Сталин ее сде-
лал супердержавой – по-
бедительницей. Брежнев и 
Косыгин все сделали, чтобы 
создать ракетно-ядерный па-
ритет, прорваться в космос 
и обеспечить нам достойное 
будущее. И опираясь на это 
наследие, мы должны уве-
ренно двигаться вперед. 

* * *
Цветы были также возложе-

ны к могиле И. В. Сталина и к 
памятнику Г. К. Жукова. Здесь 
же Г. А. Зюганов вручил пар-
тийные билеты недавно всту-
пившим в КПРФ товарищам.

В связи с частыми обраще-
ниями жителей округа, газета 
«Товарищ» начинает с 2017 
года вести мониторинг цен на 
основные социально значи-
мые продукты питания в торго-
вых сетях Нарьян-Мара и пос. 
Искателей.

Информация о ценах будет 
ежемесячно публиковаться в 
газете «Товарищ» в таблице.

Для расчета используются 
данные о самой минимальной 

цене на каждый продукт в че-
тырех наибольших торговых 
сетях города (чтобы не делать 
лишней рекламы, не будем их 
называть), выводится сред-
няя цена на такие продукты по 
всем магазинам.

В случае если продукта в 
стандартной фасовке 1 кг или 
1 л в продаже нет (например 
гречка теперь обычно идет в 
упаковке по 0,7 - 0,9 кг, рас-
тительное масло в бутылке по 
0,9 л) для расчета цена про-
дукта выводится именно за 1 
килограмм и 1 литр. 

По итогам года читатели 
смогут оценить уровень изме-
нения цен, сравнить его с офи-
циальными данными.

ПРЕСС-СЛУЖБА 
НЕНЕЦКОГО ОКРУЖКОМА 

КПРФ

Цены на социально-значимые продукты 
в г. Нарьян-Мар и пос. Искателей, данные за январь 2017 г.

Продукт Средняя цена Минимальная цена
Гречка, 1 кг 119 107
Растительное масло 
(рафинированное), 1 л 103,5 95

Картофель, 1 кг 48,3 44
Лук репчатый, 1 кг 46,2 45
Помидоры, 1 кг 247,8 199
Огурцы, 1 кг 254,7 199
Яблоки, 1 кг 121,2 100
Соль, 1 кг 35,5 32
Сахар, 1 кг 69,7 59

Яйцо, 1 дес 86 75

Общая стоимость набора 1 131,9 955
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Уважаемые жители Ненецкого округа!
Ненецкое окружное отделение КПРФ сообщает о смене своего местонахождения с 9 января 2017 года.

Новый адрес КПРФ НАО: г. Нарьян-Мар, ул. Ленина, д. 38, пом. 114 (здание «Сбербанка» со стороны Кармановки).
Как добраться: на автобусе № 413, № 2, № 4а, № 6 – остановка «Вита».

Новый телефон ОК КПРФ: (81853) 4-33-89.

Также Ненецкий окружком КПРФ напоминает, что по новому адресу также будет продолжать работу депутатский центр КПРФ.
Прием ведется по субботам с 16 ч. до 18 ч., депутатами-коммунистами разных уровней.

В приемной вы можете получить юридическую консультацию и поддержку.
Только вместе мы найдем ответы на самые сложные вопросы!
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ВЛАДИМИР ПОЗДНЯКОВ: 
ПРАВИТЕЛЬСТВО И БАНКИ 
ПРОДОЛЖАЮТ ГРОБИТЬ ЭКОНОМИКУ

НАЦИОНАЛЬНАЯ СТРАТЕГИЯ ПО ВОПРОСАМ ДЕМОГРАФИИ

«Банки РФ в 2016 году фак-
тически уменьшили кредитова-
ние экономики на 2,4%, в том 
числе кредитование компаний 
уменьшилось на 3,6%, следует 
из сообщения ЦБ РФ. С учетом 
валютной переоценки кредито-
вание компаний уменьшилось 
на 9,5%. При этом совокупный 
объем кредитов в экономику в 
2016 году снизился с учетом 
валютной переоценки на 6,9%. 
Зато прибыль российских 
банков в 2016 году выросла 
в 4,8 раза —до 930 милли-
ардов рублей, сообщил также 
ЦБ РФ», — отметил депутат.

Владимир Поздняков (КПРФ) прокомментировал опубликованные данные о прибыли 
банков и уменьшении кредитования экономики.

«Как видим, увеличилась 
прибыль банков, но при этом 
реальный сектор задыхается 
от нехватки финансов. А ведь 
банковская система должна 
работать на экономику, а не на-
оборот! От того, что у вас есть 
деньги в финансовом секторе, 
сам по себе экономический 
рост не возникнет. Эти деньги 
должны идти на инвестиции 
и на повышение жизненного 
уровня населения. У нас же 
сокращаются инвестиции, а 
жизненный уровень падает. 
Поэтому, рост прибыли бан-
ков вообще значения ни для 

производства, ни для граждан 
России не имеет. Это важно 
исключительно для финансо-
вого лобби и «жирных котов-
банкиров», — считает Поздня-
ков. По его мнению, грош цена 
такой политике.

«Высокая процентная став-
ка, подавление инфляции лю-
бой ценой – вот цель кабмина 
и ЦБ. При этом их не волнует, 
что в результате страна дол-
гие годы будет в стагнации 
или наступит катастрофа. Ка-
кой руководитель завода мо-
жет взять кредит под 25% го-

довых? Только сумасшедший. 
Вот сейчас цена на нефть 
выросла. Казалось бы, могут 
появиться деньги, чтобы на-
править их на модернизацию 
и импортозамещение, снять 
предприятия с голодного 
пайка. Но нет! Стало извест-
но, что Минфин обсуждает 
новое бюджетное правило. 
Оно предполагает, если не-
фтегазовые доходы бюджета 
окажутся выше тех, которые 
прогнозировались при сред-
негодовой цене нефти в 40 
долларов за баррель, то из-
лишки будут стерилизоваться 
в Резервном фонде и Фонде 
национального благосостоя-
ния России. И при этом навер-
няка ЦБ продолжит покупку 
американских облигаций. То 
есть, реальное производство 
- денег не дождется, зато про-
должим финансировать аме-
риканскую экономику.

Наши «денежные власти» 

активно внедряют мысль, что 
борются с инфляцией. На са-
мом деле, они создают инфля-
цию, потому что инфляция — 
это нарушение баланса между 
денежной и товарной масса-
ми. Если у нас не производят-
ся товары, то, действительно, 
может быть переизбыток де-
нег. Но чтобы «лишних денег» 
не было, надо восстановить 
производство. Казалось бы, 
азбука. Кстати, Дональд Трамп 
заявил: «Ржавеющие заводы 
разбросаны по всей стране, 
подобно надгробным камням». 
Это он о США. Но я бы сказал 
это и о России. Вот только у 
нас об этом упорно молчат. 
Чем дольше длится политика 
замалчивания проблем стра-
ны, политика умерщвления 
собственной экономики, тем 
сильнее будет кризис», — за-
ключил Поздняков.

KPRF.RU

На протяжении многих лет 
ученые демографы бьют тре-
вогу: в целом по стране пока-
затели прироста не удовлетво-
рительны, ситуация крайне не-
однозначна. Увеличение есте-
ственного прироста населения 
одна из важнейших задач, где 
роль государства первосте-
пенна. Только при поддержке 
государства и введении допол-
нительных мер по увеличению 
рождаемости можно выров-
нять демографическую ситуа-
цию. В последние годы особо 
остро стоит вопрос о поддерж-
ке семьи, материнства и дет-
ства, разработаны меры под-
держки многодетных семей, 
во многих субъектах работают 
программы, направленные на 
сохранение семейных ценно-
стей, работают институты при-
емных родителей.

Указом президента от 
01.06.2012 г. № 761 принята 
Национальная стратегия дей-
ствий в интересах детей на 
2012-2017 гг. Концептуально 
данная стратегия является 

Для любой страны вопрос рождаемости стоит на первом месте, именно 
этот показатель говорит нам о развитии государства, о его будущем.

своего рода, гарантией уча-
стия государства в работе, на-
правленной на улучшение раз-
вития и роста личности ребен-
ка, улучшение качества жизни 
детей, защиты материнства и 
детства. 

Ключевыми принципами На-
циональной стратегии, пре-
зидент, отметил следующие: 
максимальная реализация 
потенциала каждого ребенка, 
образование, воспитание и со-
циализация, здоровье, форми-
рование в ребенке жизненной 
перспективы. 

Уже несколько лет показа-
тель рождаемости в НАО явля-
ется одним из самых передо-
вых по северо-западному фе-
деральному округу, казалось 
бы, есть все основания гордо 
заявить о том, что в нашем 
регионе создаются условия 
для того чтобы наращивались 
человеческие ресурсы, но пре-
словутое словцо «оптимиза-
ция», которое сегодня произ-
носится везде и всюду может 
запустить механизмы, негатив-

но влияющие на рождаемость. 
В существующих условиях, 
когда принимаются антисо-
циальные меры в отношении 
семей с детьми, вопрос о рож-
дении ребенка стоит остро, 
все чаще будет стоять вопрос 
о возможности вырастить ре-
бенка, дать ему необходимое 
образование, сохранить его 
здоровье. Поправки принятые 
и вступившие в силу с января 
текущего года, противоречат 
указу президента о националь-
ной стратегии. Губернатор все 
чаще и чаще напоминает нам 
о том, что те меры поддержки, 
которые мы имеем являются 
нагрузкой и непосильной но-
шей бюджета округа. Реаль-
ная картина очень печальна, в 
школах введено платное пита-
ние, на плечи родителей легли 
расходы за дополнительное 
образование, развитие спорта 
в НАО под угрозой, уже сегод-
ня педагоги дополнительного 
образования высказываются 
о рисках потери талантливых 
ребят. 

Вовлечение детей в секции 
и кружки это воспитание в них 
целого ряда человеческих ка-
честв, это помощь родителям, 
занятых на производстве, это 
профилактика детской пре-
ступности. Развитие общества 
не может идти в разрез с инте-
ресами детей, каждый руково-
дитель того или иного региона 
должен отдавать себе отчет 
что дети – это будущее стра-
ны, сегодня мы несем ответ-
ственность за то, каким будет 
государство завтра.

Анализируя социальные 
сети НАО можно смело сказать 
о том, что в обществе нараста-
ет волна недовольств, связан-
ных со столь не популярными 
нововведениями. Нет ни одной 
семьи в округе, где бы ни про-
шла своей разрушающей вол-
ной, так называемая оптими-
зация, расходы населения вы-
росли в разы, финансовая на-
грузка на семьи, имеющие на 
иждивении несовершеннолет-
них детей ударила по бюджету 
среднестатистической семьи в 
целом, а это ведет к увеличе-
нию социальных рисков, свя-
занных прежде всего с ростом 

количества семей, находящих-
ся за чертой бедности. Поэто-
му в свете последних событий 
хочется задать вопрос нашему 
губернатору, а дает ли он от-
чет своим действиям, не явля-
ются ли данные меры антиго-
сударственными?

Ольга КАРПОВА


